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* Позывные 
субботника

НА СЭКОНОМЛЕННЫХ 
МАТЕРИАЛАХ

В этом году в СУ-1 была 
орг а низ овала комиле к сн ая 
хозрасчетная бригада, воз
главила которую депутат 
Верховного Совета СССР 
Е. Маряхина. Работают от
делочники по методу кол
лективного подряда.

На рабочем собрании 
бригада решила включить
ся во Всесоюзное социали
стическое соревнование, в 
день коммунистического 
субботника добиться наи
высшей производительно
сти труда.

Отделочники обязались 
на пусковом объекте вто
рого квартала — 120-квар
тирном доме по улице Ре
активной — выполнить 
объем строительно - мон
тажных работ на 3500 
рублей; провести весь 
комплекс работ в трех 
двухкомнатных квартирах. 
Штукатуры в день суббот
ника будут работать на 
сэкономленных материа
лах.

В фонд пятилетки брига
да перечислит 250 рублей.

С ПОЛНОЙ ОТДАЧЕЙ
В конце минувшей неде

ли работники управления 
комбината и нормативно- 
исследовательской стан
ции ударно потрудились в 
счет Всесоюзного Ленин- 
смого коммунистического 
субботника на пусковых 
объектах первого квар
тала.

Было сформировано три 
бригады, которые возгла
вили Л. Ухарская, Г. Поте
рпев и М. Йвойлов. Уча
стники субботника под 
руководством М. Ивойлова 
занимались очисткой тран
шеи газопровода и кабель
ной трассы к дому № 2 по 
ул. Лесопарковой. В тече
ние рабочей смены брига
да произвела .устройство 
подушки под газопровод и 
электрокабель, засыпку и 
закрытие кабелей кирпи
чом. Напряженный темп 
работы дал возможность 
выполнить задание качест
венно и в положенный 
срок.

Остальные участники 
субботника были заняты 
уборкой на сдаточных' объ
ектах: доме цо ул. Лыж
ников и доме № 3 по ул. 
Лесопарковой, Отметим, 
что бригада под руковод
ством Л. Ухарской перевы
полнила сменное задание 
по количеству вымытых 
окон на один этаж.

А. АНДРЕЕВА.

В
О ВТОРОМ КВАРТА
ЛЕ домостроители 
должны сдать в экс
плуатацию 147 937 кв. мет

ров приведенной площади, 
из них жилья 143 397 кв. 
метров.

СУ-1. В апреле коллектив 
управления должен подго
товить к сдаче 120-квартир
ный дом по ул. Реактив
ной площадью 5980 кВ. мет
ров. В мае сдаются два 
дома по улице Лесопарко
вой — 133-квартирный дом 
№ 5 площадью 7938 кв. 
метров и 168-квартирный 
дом № 1 площадью 9449 
квадратных метров. В июне 
предстоит сдать также два 
жилых дома — 140-квар
тирный дом № 4А по Фре
зеровщиков (площадь 7150 
квадратных метров) и 244- 
квартирный дом № 21В по 
улице Ломоносова (пло
щадь 9213 кв. метров).

Всего коллектив СУ-1 
введет во втором квартале 
39730 кв. метров приведен
ной площади жилых домов.

* Фоторепортаж

ЗА ПЛЕЧАМИ Сверд
ловского домострои
тельного комбината 

уже с десяток построен
ных микрорайонов города 
и один из них — «Акаде
мический». Да, это пре
красный в архитектурном 
отношении и уютный, по 
части расположения, мик
рорайон, но вот беда — 
есть здесь стадион «Домо
строитель», две школы, ио 
нет телефонов, детских са
дов, нет и магазинов, кро
ме миниатюрной булочной. 
Словом, соцкультбытом 
микрорайон обделен, уже в 
третий раз появится бурь
ян на пустыре — пересече
нии улиц Бардина и Онуф- 
риева, где жители терпе
ливо ждут два обещанных 
«Универсама».

Заканчивая возведение 
«Академического», домо
строительный комбинат ре
шил несколько поправить

* 70-летию Великого Октября — достойную встречу ! — ------ —

СДАЕМ ВО ВТОРОМ КВАРТАЛЕ
СУ-7. Коллектив этого уп

равления в апреле должен 
ввести в эксплуатацию 
96-квартирный дом № 1 по 
улице Тобольской пло
щадью 4682 кв. метра. В 
мае сдаются два дома — 
96-квартирный дом № 2В по 
улице Мичурина площадью 
4682 кв. метра и 79-квар- 
тирный дом № 60 в кварта
ле «Заречный» площадью 
4111 кв. метров. В июне 
сдаются в эксплуатацию 
96-квартирный дом № 21 пр 
улице Мичурина площадью 
4682 кв. метра (по заказам), 
128-квартирный дом № 6 
по ул. , Лесопарковой пло
щадью 6187 кв. метра (по 
заказам); 128-квартирный 
дом № 1 по улице Бардина, 
79-квартирный дом № 61
в квартале «Заречный» и 5 
домов в поселке Кумарья

создавшееся положение. 
Е|сли пройти от останов
ки «Волгоградская» в 
глубь квартала, то в 
апреле здесь будут сда
ны в эксплуатацию 
несколько жилых домов. 
Первый из них — 135- 
квартирный дом со строи
тельным номером 2 и его 
пристрой — продовольст
венный магазин площадью 
350 кв. метров.

Побеседовать удалось 
с известным в комби
нате , руководителем — 
бригадиром первой комп
лексной бригады, перешед
шей на коллективный под
ряд, И. Захаровой. Она 
поясняет:

— На отделку дома мы 
пришли 10 января, а на 
магазин вместо 5 февраля 
по графику лишь 10 марта. 
Бригада у меня большая, в 
ней 65 человек, но дело 
ведь не в количестве, а во 

общей площадью 350 кв. 
метров. Из объектов соц
культбыта на апрель запла
нирована сдача ЖКО по То
больской (площадь 177 кв. 
метров).

Всего во втором квар
тале коллектив СУ-7 вве
дет в эксплуатацию 35169 
кв. метров приведенной 
площади.

СУ-13. Строители СУ-13 в 
апреле сдают 131-квартир
ный дом № 4А по Бисерт- 
ской площадью 7559 кв. 
метров и 107-квартирный 
дом № 4Б по Бисертской 
площадью 5768 кв. метров. 
В мае — 133-квартирный 
дом по Машинной пло
щадью 8100 кв. метров 'и 
107-квартирный дом № 5 
по Бисертской. В июне — 
72-квартирный дом № 2 
площадью 4023 кв. метра,

ПРЕДСТОИТ СДАТЬ В КОМПЛЕКСЕ
времени. Дом нас не 
сдерживал, а вот монтаж
ники с магазином нам под
ставили первую подножку, 
поэтому мы и решили в 
прошлую субботу прове
сти досрочно на магазине 
Ленинский коммунистиче: 
ский субботник. Помогло 
нам и управление домо

строительного комбината: 
поработать на магазине 
приехали комсомольцы во 
главе с комсомольским во
жаком комбината Вячесла
вом Синютиным, а бойцы 
отрядов МЖК даже вышли 
в третью смену.

Правильно говорят и пи
шут о том, что по натуре 
своей рабочий человек, 
строитель в особенности, 
скромен. Те, кто любит от
рапортовать да выпятить 
свой коэффициент показно
го действия, как правило, 
палец о палец не ударят. 
А Надежда Захарова из по
роды строителей: слова не 

, сказала о том, как, им до
стается «этот объект соц
культбыта». Не было у 
бригады ни выходных, ни 
культурного отдыха, ни 
спокойного быта. Да еще 
из этих сжатых сроков 

два двухквартирных дома в 
совхозе «Белореченский» 
площадью 280 кв. метров и 
72-квартирный дом № 13А 
по улице Лыжников пло
щадью 4120 кв. метров. Так
же СУ-13 предстоит ввести 
в эксплуатацию два объек
та социально-бытового на
значения: детский сад на
320 мест № 26 в квартале 
«Комсомольский» (площадь 
2662 кв. метра) и магазин 
в доме № 2 Гидромаша 
(площадь 904 кв. метра).

В общей сложности стро
ители СУ-13 во втором 
квартале должны сдать 
39178 кв. метров приведен
ной площади.

СУ-15. В апреле необхо
димо ввести в эксплуата
цию 115-квартирный дом по 
Латвийской площадью 6200

СУ-29 аварией водопрово
да вырвало почти неделю. 
В предыдущем номере га
зеты была помещена за
метка председателя груп
пы дозорных из СУ-15 
С. Кравченко «Сколько 
стоит авария?». И газета 
«Свердловский строитель» 
ждет от начальника СУ-29 
В. Валова ответ не только 
о том, какова сумма по
терь за материалы, за на
прасный труд и потрачен
ное время, но и кто нака
зан, как восстановлены 
убытки?

Когда все же бригадиру 
было предложено назвать 
лучших рабочих, Надежда 
Захарова сказала: опуб
ликуйте список всей брига
ды, все хорошо потруди
лись!

Мы же назовем наиболее 
отличившихся. Когда под 
отделкой был дом, боль
шую помощь оказывал 
бригаде начальник участ
ка СУ-27 В. Куроптев — 
он и поторапливал УПТК, 
которое задерживало по
ставку паркета, ДСП, щи
ты пола, организовал бес
перебойную загрузку на 
этажи песка и других ма

кв. метров. В мае — 112- 
квартирный дом № 13 в 
Верхней Пышме площадью 
5132 кв. метра. В июне — 
99-квартирный дом по Бе
линского площадью 5527 кв. 
метров; 80-квартирный дом 
в поселке Исеть площадью 

3914 кв. метров; 133-квзртир- 
ный дом по улице Бахчи- 
ванджи площадью 7384 кв. 
метра; 80-квартирный дом 
по Предельной площадью 
3517 кв. метров и 59-квар
тирный дом в Балтыме пло
щадью 1389 кв. метров.

В июне также сдается в 
эксплуатацию ателье по 
Белинского (площадь 801 
квадратный метр).

В итоге коллектив СУ-15 
во втором квартале должен 
ввести 33864 кв. метра при
веденной площади.

териалов. Из маляров по
казывали мастерство и ско
рость звенья Л. Кладовой 
и К. Апуковой, из пли
точников с высоким каче
ством трудились звенья 
А. Захарова, Г. Сыскова 
и В. Сайбель, не отставали 
и звенья маляров во главе 
с Г. Мезениной, Р. Василь
евой и Т. Сазоновой.

Закончить этот репор
таж хотелось бы - следую
щим: хорошо, что в горо
де сдаются объекты в 
комплексе,‘и все же оста
ется на душе вместе с 
чувством гордости за уме
лые и трудолюбивые руки 
свердловских домостроите
лей чувство досады за то, 
что объект можно и нуж
но было сдать в I квартале 
и с меиьшим трудовым 
напряжением. Комплекс 
намечено сдать в канун 
субботника.

НА СНИМКАХ: штукату
ры В. Созина и Г! Перми
нова на отделке фасада: 
вни&у — 'продовольствен
ный магазин на ул. Волго
градской готовится к еда- 
че.

В. ВЯТКИН.
Фото В. Калимасова.
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ПЕРЕСТРАИВАТЬ РАБОТУ С КАДРАМИ
Переход домострои

тельного комбината на 
коллективный подряд наря
ду с хозяйственными, эко
номическими задачами по
ставил еще одну — пере
стройку работы с кадрами. 
Это совсем не значит, что 
враз возникла у нас необ
ходимость менять и пере
ставлять людей, занимаю
щих руководящие долж
ности. Так вопрос мы не 
ставим. Перестройка по
надобилась в методах, 
принципах подбора и рас
становки кадров, в работе 
с нашим резервом командо
вания. И надобность эта 
определилась самой
жизнью.

Приведу такой пример. 
В порядке эксперимента на 
заводе ЖБИ объявлен кон
курс на замещение вакант
ных должностей трех ру
ководителей — заместите
ля главного энергетика, 
заместителя начальника от
дела комплектации и сбы
та, начальника отдела тру
да и заработной платы. 
Предусмотрели заранее, в 
какой форме будут прохо
дить выборы, и объявили 
это в условиях конкурса — 
путем собеседования с 
теми людьми, работа кото
рых непосредственно за
висит от конкурсантов. Вы
боры, как экзамен на ком
петентность, профессио
нализм и стиль работы. 
Только в «экзаменационной 
комиссии» — не начальни
ки, как прежде, а подчи
ненные: им работать, им и 
решать.

Как закончится этот экс
перимент, пока сказать 
трудно. Выборы будут про
ходить в апреле. А привел 
я этот пример вот для 
чего. Конкурс объявлен на 
заводе, когда же мы попы
тались прикинуть подобную 
ситуацию на наши строи
тельные подразделения, то 
тут идея сразу застопори
лась. И произошло это, 
как мне кажется, потому, 
что мы недостаточно зна
ем людей, их возможнос
ти, перспективность именно 
я смысле руководящей ра
боты. Выявилась сла
бость, поверхностность 
нашей работы с резервом.

Безусловно, резервы у 
нас есть. В масштабах 
всего комбината и его под
разделения. Но кто знает 
о них? Опять же руководи
тели, располагающие ан
кетными данными о своем 
резерве. А вот сами-то 
«резервисты» об этом зача
стую не подозревают. Так 
же, как и коллективы, в 
которых они работают. В 
лучшем случае выдвинутый 
в резерв работник, и то не 
каждый, будет оповещен 
об этом, вот и вся глас
ность, вся работа с ним.

Отсутствие гласности 
приводит к тому, что ре-

* Партийная 
жизнь
зервы эти превращаются в 
неиспользованный капитал. 
Это естественно. Если че
ловек и сам не знает, что 
на него «имеются виды», 
то он и не стремится как- 
то полнее выявить себя, 
проявить все свои способ
ности, работает вполсилы, 
живет вполнакала. Его ни к 
чему не обязывают анкет
ные данные, лежащие в 
чьем-то сейфе. Тем более 
не знает о них коллектив, 
ведь он-то судит по делам.

И вот, допустим, мы 
объявляем конкурс в уп
равлении. Может быть, кто- 
то из резерва и решится 
доказать, что он способен 
на большее, предложит 
свою кандидатуру. Но где 
гарантия, что коллектив 
поддержит человека, име
ющего потенциально бога
тые, но никак не прояв
ленные возможности? Тут 
слишком большой риск и 
ответственность за судьбы 
людей. Поэтому гласность, 
которую мы только берем 
на вооружение, не должна 
стать самоцелью. И исполь
зовать ее надо не только 
«на финише» — выборах, а 
в процессе работы с кад
рами, руководящим ре
зервом. Гласность обязы
вает человека к ответст
венности, к действию, а уже 
из этих слагаемых > будет 
результат.

Обо всем этом шел у 
нас недавно разговор на 
партийном собрании ком
бината, и собрание приня
ло решение практиковать 
систему выборности на 
уровне бригад и участков. 
Здесь уже есть достаточно 
примеров ее эффективно
сти и действенности.

Внедрение коллективного 
подряда проходит на ком
бинате поэтапно. Начинали 
мы с укрупнения бригад, а 
при этом конкурсная осно
ва выборности командира 
производства возникает са
ма по себе. Было, к при
меру, четыре бригады, об
разуется одна. Значит, 
имеются и четыре готовых 
претендента на должность 
бригадира укрупненной 
бригады. Кому отдать пред
почтение? Раньше этот во
прос безоговорочно решал 
начальник управления. И 
назначал бригадира прика
зом. Сейчас решает сама 
бригада.

Сказать по правде, по
началу мы не рассчитывали 
на полную объективность 
такого выбора. Ведь строи
тельные бригады даже од
ного участка не всегда ра
ботают рядом друг с дру
гом. Каждая знает своего 
хозяина, а «чужому» ка

кую может дать оценку? 
Но вот эта привычная на 
первый взгляд логика при 
проверке жизнью оказалась 
мертвой, кабинетной. Знают 
люди друг друга и не толь
ко по итогам соревнования. 
По отношениям, порядку, 
моральному климату в 
бригаде. И выбор делают 
осознанно, отдавая пред
почтение лучшему. Началь
ник управления и сейчас 
пишет приказ, но на осно
вании решения коллектива. 
Это решение не снимает 
с него ответственности за 
состояние дел в бригаде, 
но и значительно повышает 
ответственность коллектива, 
которому в такой ситуации 
уже некому жаловаться на 
бригадира. Доверие дис
циплинирует.

ХкРУпнение коллекти
вов было, как я уже гово
рил, первым шагом на 
пути к коллективному под
ряду. Но главное в кол
лективном подряде — пе
реход на хозрасчет, на 
самофинансирование. И в 
этих условиях положение, 
обязанности низового ру
ководящего звена тоже ме
няются. Теперь уже в 
связи с новыми экономи
ческими задачами.

Не даст хозрасчет нуж
ной отдачи, пока элемен
тарными экономическими 
знаниями не овладеет на 
стройке каждый. Сегодня 
экономика для нас не ка
бинетная наука, а сред- 

■ ство работы каждого. Ей 
необходимо научиться, а 
для этого в корне должна 
быть изменена система 
нашего политического и 
экономического образова
ния, она должна быть 
единой.

Потребуется коренная 
перестройка всего инсти
тута политинформаторов, 
агитаторов комбината. От 
эпизодической работы они 
должны перейти к повсе
дневной. И одной эко
номической службе ДСК 
экономический всеобуч не 
по силам. Основная нагруз
ка придется на непосред
ственных руководителей 
трудовых коллективов — 
бригадиров и мастеров. Они 
должны первыми пройти 
школу экономики. В про
грамму нового учебного 
года в сети политпросве
щения все эти перемены 
будут запланированы. Эко
номическое образование, 
которое получат команди
ры производства, также бу. 
дет способствовать улуч
шению качества резерва 
командования.

В. ЕЖОВ, 
заместитель 

секретаря парткома 
домостроительного 

комбината.

Полным ходом в под
разделениях комбината 
идет подготовка к пра
зднику труда — 18 апре
ля, дню Ленинского 
коммунистического суб
ботника. Вывешиваются 
праздничные лозунги, 
коллективы определяют 
составы штабов суб

В завершающие дни первого квартала, когда в отделочных управлениях велась на
пряженная работа по сдаче пусковых объектов, быстро решались У ПТ К. вопросы обес
печения материалами строительных площадок.

На снимке: бригадир комплексной бригады В. С. Белый и стропаль Г. В. Ившин за 
отгрузкой материалов на объекты.

* Новости ДСК —

Центральная

тема: подряд
Какую бы сферу жизни 

нашего многотысячного 
коллектива сегодня ни 
взять, повсюду мы увидим 
ветер перемен. Если гово
рить о главной, централь
ной, т. е. производственной 
части нашей жизни, — 
здесь все помыслы людей 
направлены на одно — пе

реход на коллективный под
ряд.

В начале прошлой неде
ли состоялось очередное за. 
седание общекомбинатов
ской комиссии но перево
ду на подряд. Главный ин
женер ДСК Л. Гороховский 
познакомил членов комис
сий с постановлением 
коллегии нашего министер
ства, предписывающим 
Свердловскому ДСК в ап
реле осуществить такой 
переход. В документе чет. 
ко сказано, что перетари

ботника, предстоящие 
объекты и объемы ра
бот.

На этом же заседании 
секретарей был тща
тельно рассмотрен и 
утвержден план меро
приятий по предстоя
щим выборам народных 
заседателей Кировско
го районного народного 
суда. В этом году кол

фикация и переход на но
вые тарифные ставки у ра
бочих' должны быть осу
ществлены в июне, у 
ИТР — аттестация и но
вые должностные оклады — 
в июле текущего года.

Комиссия тщательным 
образом проанализировала 
проект договора одного из 
монтажных управлений, 
чтобы найти принципиаль
ный подход к договорам, 
которые будут заключаться 
всеми производственными 
подразделениями.

На заседании был рас
смотрен ряд положений, 
в частности по КТУ, ко
торые в дальнейшем будут 
опубликованы в многоти
ражной газете.

Кроме того, было решено 
в начале апреля собрать 
второе заседание совета 
трудового коллектива, на 
котором оперативно рас
смотреть вопросы, связан
ные с переводом Свердлов
ского ДСК на коллектив
ный подряд. Материалы 
заседания совета также 
будут доведены до сведет 
ния свердловских домост
роителей.

лективу домостроитель
ного комбината пред
стоит избрать 21 народ
ного заседателя. Ут
верждена комиссия под 
председательством зам. 
секретаря парткома 
В. Б. Ежова. Определе
ны и сроки — выдвиже
ние народных заседа
телей в ДСК провести 
до 15—18 апреля.

На повестке — 
второй квартал

Лесопарковая, 2. Здесь, 
прямо на объекте, состоя
лось совместное выездное 
заседание президиума со
вета трудового коллектива 
и администрации подразде
лений комбината.

Обсуждался вопрос о 
графике ввода объектов 
второго квартала.

Конкурс 
наглядной 
агитации

Комитет ВЛ&СМ завода 
объявил конкурс на луч
шее оформление наглядной 
агитации среди комсомоль
ских организаций г цехов, 
посвященный XX съезду ком- 
смола и 30-летию завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. Ответственной за 
ход конкурса назначена 
Людмила Просковенко. 
Итоги будут подводиться 
17 апреля.

СВОЕВРЕМЕННОЕ СОБРАНИЕ * 0 нас пишут
В первичной парторгани

зации управления комби
ната состоялось открытое 
партийное собрание. На 
мем с отчетом о выполне
нии требований Устава 
КПСС заслушивался ком
мунист, зам. начальника 
ДСК Е. А. Барсуков. Сле
дует подчеркнуть, что Ев
гений Александрович к 
своему отчету подошел по 
самым высоким меркам, и 
в ходе открытого обсуж
дения выступающие отме
чали, что коммуниста тов. 
Е. А. Барсукова отличают 
энергичность, деловитость, 
инициативность. Эти каче
ства коммуниста-руково
дителя и легли в основу 
положительной партийной 
характеристики, утвер
жденной коммунистами.

«Задачи партийной орга
низации по руководству 

профсоюзом и комсомо
лом в управлении ДСК» — 
это было вторым вопросом 
повестки дня. Уже сегодня, 
когда несколько остыли 
страсти после столь бурно
го обсуждения вопроса, 
коммунистам стало ясно 
одно: постановка вопроса 
была своевременной и 
злободневной. Собрание 
показало, что партийная 
организация серьезно за
пустила вопросы профсо
юзной и комсомольской 
жизни коллектива.

К примеру, нельзя ска
зать, что профсоюз безы
нициативен, нет, он стал 
принципиальнее и наступа
тельнее, однако админист
рация и партбюро зримо 
почувствовали иждивенче
ские настроения нынешне
го состава профкома: орга
низуйте, предоставьте, обес

печьте! И вот тут-то следу
ет напомнить слова В. И. 
Ленина, что профсоюзы 
«есть организация воспи
тательная, организация во
влечения, обучения, это 
есть школа управления, 
школа хозяйничанья, школа 
коммунизма». В Уставе, ут
вержденном XVIII сьез- 
дом профсоюзов СССР, 
говорится, что, работая 
под руководством КПСС, 
профсоюзы и обязаны на 
деле претворять свои во
спитательные функции, и 
вовлекать, и обучать, и уп
равлять, и хозяйствовать. 
Словом, больше конкрет
ных действий, а не ульти
мативных лозунгов.

Прошедшее собрание 
планировалось провести 
партийно - комсомольским. 
Однако из 36 комсомоль
цев на собрание пришли

10 членов ВЛКСМ. Низкая 
активность комсомоль
цев — не новость. И се
годня следует во всеуслы
шание заявить, что такие 
комсомольцы, как О. Бе
лоус (отдел кадров), 
Л. Харламова (ОРЛ), 
О. Спицин (подсобное хо
зяйство), Н. Бронштейн 
(спортзал), Е. Новик (при
емная), Ю. Жирова (строй- 
лаборатория), совершенно 1 
забыли о своей принад
лежности к ВЛКСМ — об
щественно - политической 
организации молодежи. Ви
димо, коллектив должен 
им об этом напомнить.

Обсуждение вопроса за
вершилось принятием по
становления, которое пред
полагает комплекс конк
ретных мер по улучшению 
создавшегося положения.

В. ВЯТКИН.

«Взять на вооружение!»
Под таким заголовком в газете «Строитель» г. Пер

воуральска (трест «Уралтяжтрубстрой») опубликова
на статья А. Ямщикова о поездке секретарей партор
ганизаций треста в Свердловский ДСК.

* Острый сигнал —,

Кто устранит дефекты?
Мы, бригадиры комплексных бригад СУ-1, обраща

емся к администрации завода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола с предложением направить рабочих из це
хов № 1, 6, 9 на доводку поверхностей плит пере
крытия и сантехкабин на дома № 1 и № 5 в квартале 
Лесопарковый. Дефекты необходимо устранить до 10 
апреля. В случай отказа будет предъявлена пре
тензия по фактически выполненным объемам.

Бригадиры Р. КАЛЯГИНА,
Е. МАРЯХИНА.

А. ЧЕРНЫХ.
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* Пресс-центр сообщает:

из опыта
гаавюжураистроя

В тресте «Южуралспец- 
строй» широкое использо
вание поливинилхлоридных 
труб на строительстве се
тей водопровода и канали
зации обусловлено рядом 
явных преимуществ таких 
труб перед металлически
ми: при длительности сро
ка службы более 50 лет 
они обладаю^ высокой ан
тикоррозийной стойкостью, 
лучшей пропускной сио- 
®обноетью, малой мдесой, 
позволяющей сократить 
стоимость, грузоподъем
ность работ при монтаже и 
раскладке трубопроводов. 
Снижение материалоемко
сти капитального строи
тельства выражается эко
номией 353 т металла. Го
довая экономическая эф
фективность составляет 
49,2 тыс. рублей.

* * *
Высокую точность конт

роля измерения напряже
ний в стержневой, прово
лочной и канатной армату
ре при изготовлении пред
варительно напряжен
ных железобетонных кон
струкций обеспечивает при
менение созданного в тре
сте «Оргтехстрой» Глав- 
южуралстроя микропроцес
сорного прибора, выпол
ненного на базе интегра
льных микросхем.

Разовый цикл состоит 
из 3—10 замеров частоты 
колебаний арматуры, по
следующего сравнения пу
тем цифровой фильтрации 
и вычисления напряжений 
в арматуре в зависимости 
от ее длины. Прибор рабо
тает в автоматическом ре
жиме, экономичен в пот- 
реблении мощности, имеет 
малые габариты и массу.

* * *
Разработан нормокомп- 

лект средств малой меха
низации для монтажа жи
лых домов. В его состав 
входят грузозахватные уст
ройства, оборудование для 
временного закрепления 
элементов дома, инвентарь 
и приспособления, контей
неры и тара, устройства 
по обеспечению безопас
ности работ, ручной и конт
рольно • измерительный 
инструмент, а также инди
видуальные средства за
щиты.

Нормокомплект может 
быть использован и в круп, 
нопанельном домострое
нии, что позволяет монтаж
ной бригаде численностью 
25 человек в любое время 
года принимать железобе
тонные конструкции с

транспортных средств, осу
ществлять их складирова. 
ние, подачу на этажи, 
проводить необходимый 
монтаж, временное креп, 
ление в проектном поло, 
женин, ограждение опас
ных мест при строительст
ве девятиэтажногб жилого 
дома.

* * *
Для сварки линолеума 

непосредственно в постро
ечных условиях объекта 
предназначен инфракрас
ный излучатель типа «Пи- 
лад».

Конструкция полуавто
мата состоит из корпуса, 
изготовленного из алюми
ниевого профиля и тексто
лита, направляющих пла
стин, облицованных фторо
пластом, диэлектрической 
ручки, галогеновой лампы

напряжением 220 В, отра
жателя тепловых лучей, 
выключателя и кабеля с 
вилкой.

Усовершенствованием из
вестного варианта излуча
теля является специаль
ная формующая лапка.

Свариваемый шов обра
зуется в результате движе. 
ния полуавтомата по цел
лофановой пленке, накла
дываемой на стык разогре
ваемых тепловыми лучами 
кромок линолеума, фикси
руемых формующей лап
кой.

Годовой экономический 
эффект от внедрения од
ного полуавтомата состав, 
ляет 144 рубля.
Выпуск А? 1 подготовлен 
редакцией пресс-центра 
Минуралсибетроя СССР.

* Вниманию 
отделочников!

Переносной 
станок 

для резки 
плитки

Операция по сверлению 
отверстий в глазурованной 
и метлахской плитке в ме
стах прохождения раз
личных трубопроводов, вы
водов электропроводки, ро
зеток, выключателей очень 
трудоемка. Традиционны
ми методами для образо
вания . отверстия в плитке 
нужного размера по раз-

Поможет микрокалькулятор
В Свердловском горном институте проведены исследования вли

яния ограничивающих факторов геометрических параметров ле
меха; тягово-сцепной характеристики грунтмашины; параметров 
бульдозерного забоя — на объем призмы-волочения и в целом на 
техническую производительность бульдозерных работ при отвало- 
образовании и рекультивации земель.

На основании установленных зависимостей разработан комплекс 
программ для расчета на микрокалькуляторе «Электроника» БЗ-21. 
Расчеты не требуют специальной подготовки и отличаются отно
сительной простотой. Этот комплекс программ может найти широ
кое применение в мелиорации, на горнодобывающих предприя
тиях, в строительстве, в научно-исследовательских и проектных 
организациях.

Программа-один позволяет с достаточной надежностью опреде
лять объемы призмы волочения и, следовательно, производитель
ность применяемой модели бульдозера в конкретных технологи
ческих и горно-геологических условиях. Алгоритм решения задачи 
включает в себя расчет необходимого расстояния набора макси
мально возможной призмы волочения, при которой полностью 
используются тяговые возможности бульдозера. Затем это рассто
яние сравнивается с расстоянием набора конкретной технологи
ческой схемы. В зависимости от'результата сравнения происходят 
выбор формулы для расчета объема призмы волочения, ее расчет 
и проверка результата по ограничивающему фактору.

Программа-два предназначена для определения рациональных 
параметров бульдозерного забоя. Исходные данные аналогичны 
данным для программы-один. В алгоритм входят расчет макси
мально возможной по тяговым условиям призмы волочения и 
сравнение ее объема с геометрическим объемом применяемого 
лемеха. В результате сравнения производят выбор формулы для 
вычисления расстояния набора и ее расчет.

Оперативная корректировка параметров бульдозерных забоев и 
геометрической емкости лемехов в соответствии с условиями эк
сплуатации позволит повысить производительность бульдозеров 
на 10—50 процентов.

Более подробные сведения об этих новшествах можно получить 
в Свердловском центре научно-технической информации и пропа
ганды по адресу: 620095, Свердловск, улица Малышева, 101 или 
ио телефону 55-15-85.

Публикацию подготовила ст. инженер 
отдела пропаганды ЦНТИ

Т. ТОРОПЦЕВА.

У строителей Украины
Киевское специализированное управление № 423 треста «Элект

ромонтаж-1» Минмонтажспецстроя УССР осуществляет механизи
рованное крепление кабелей и проводов связи, радио, сигнализации 
и электроосвещения к строительным основаниям жилых и адми
нистративных зданий, посредством монтажного комплекта.

В его состав входит модернизированное устройство типа МС-1-3- 
14 вместе со специальными П-образными скобами, баллон типа 
ОУ-2 со сжиженным углекислым газом, кислородные шланги, ре
дуктор типа УР-2. Общая масса1 комплекта — 9 кг.

Сжиженный газ из баллона через редуктор подается по шлангу 
к рабочему органу. Один баллон при давлении 6000 кПа обеспечи 
вает работу комплекта при креплении 26 км проводов. Подготов
ленный к работе комплект рассчитан на 78 тыс. выстрелов.

Применение комплекта позволило полностью исключить ручной 
труд, мокрые процессы, сопутствующие прокладке проводов, зна- 
чительно повысив при этом качество и производительность работ. 
Экономический эффект составил 21 тыс. рублей в год. «

♦ * *
В управлении производственно-технологической комплектации 

(УПТК) комбината «Ждановстрой» Минстроя УССР ежегодно 
изготавливается свыше 100 тонн высококачественных изделий из 
тонколистового металла на универсальном вальцегибочном станке, 
предназначенном для производства погонажных фигурных элемен
тов (оконных и балконных отливов, свесов и др.), воздуховодов 
различных сечений, а также водосточных труб со сформирован
ным швом и монтажным буртиком.

* i *
В комбинате «Кировградтяжстрой» Минстроя УМСР, при отдел

ке полов с применением полихлорвиниловой плитки и линолеума 
предложено использовать цементно-казеиновую мастику. Для ее 
приготовления в емкость с водой (43 процента от общей массы 
состава) добавляют казеиновый клей марки ОБ (14 процентов) и 
перемешивают в течение 25—30 минут до полного растворения 
клея. Температура воды должна быть не ниже -|-35оС. Затем в 
состав небольшими порциями добавляют портландцемент марки не 
ниже «500» (43 процента) и перемешивают до получения пасто
образной массы. Готовую мастику следует использовать в течение 
3—4 часов. Расход ее на 1 кв. метр поверхности составляет 0,7— 
0,8 кг.

Мастику наносят с помощью широкого шпателя, на котором на
пильником сделаны «зубчики» треугольной формы глубиной 2— 
3 мм.

Выпуск № 2 подготовлен редакцией 
Пресс-центра Минуралсибетроя СССР.

* По пути технического прогресса

В ЗАВОДСКОМ
На заводе ЖБИ им. Ле

нинского комсомола про
шла отчетно - выборная 
конференция совета НТО. 
С докладом о проделанной 
за три года работе высту
пил его председатель глав
ный инженер завода В. С. 
Пудель.

— В прошедшем году,— 
сказал Валерий Семено
вич, — коллектив нашего 
завода все четыре кварта
ла занимал первое место 
ло Всесоюзном соцсоревно
вании среди предприятий 
стройиндустрии. Большой 
вклад в успех дела внесла 
техническая служба заво
да. В 1986 году мы выдали 
железобетонной продукции 
на 21 тысячу кубометров 
больше, чем в предыдущем,

СОВЕТЕ НТО
выпуск изделии составил 
461 тыс. кв. метров.

По объемным показате
лям завод ЖБИ —- самый 
крупный в стране. В пол
ном объеме нами освоен 
выпуск безрулонной кров
ли, ежегодно наращивают
ся мощности по производ
ству калиброванных плит. 
В 9 цехе освоили произ
водство сантехкабин е 
улучшенной отделкой, В 
цехе № 1 подготовлена 
база для реконструкции 
первого конвейера, которая 
намного облегчит труд ра
бочих.

Выполнялись задания по 
экономии основных мате
риалов и топливно-энерге
тических ресурсов. С тре
тьего квартала 10 процен

тов продукции завода нач
нут проходить через гос- 
приемку. Впоследствии 
з!та цифра должна увели
читься. Задача технической 
службы — повысить коэф
фициент полезного дейст
вия мероприятий по техни
ческому перевооружению 
производства. За прошед
ший период более 50 спе
циалистов завода побывали 
в 14 городах страны, где 
ознакомились с опытом 
коллег. Такие поездки яв
ляются одной из форм ра
боты научно - техническо
го общества.

Неудачно проводилась 
работа с личными творче
скими планами, здесь по
ка еще не ушли от форма
лизма. Недостаточно эф

фективно действовали со
веты НТО в цехах. Рацио- 
нализааюры в основном 
одни и те же, мало появ
ляется новых имен.

— Необходимо, — под
черкнул В. С. Нудель, — 
всколыхнуть весь коллек. 
тив завода на решение 
технических задач. Есть 
смысл объявить общест
венный смотр - конкурс по 
ликвидации «узких» мест 
производства.

С 1 апреля на заводе по
явится экспериментальный 
цех с численностью рабо
тающих до 40 человек, он 
будет сформирован из кол
лектива экспериментально
го участка.

Выступил на конферен
ции зам. главного инжене
ра С. В. Пещеров. Он от
метил, что с каждым го
дом роль ИТО неизмеримо 
возрастает. Но нередко на
блюдается некоторая

инертность в цехах, техно
логическая служба не 
ощущает должной под
держки работников подраз
делений. От этого надо ухо
дить, следует и перестать 
заниматься мелкотемьем.

— Пора всем нам, — 
сказал Станислав Влади
мирович, — настраивать
ся на сложную технику, в 
том числе на электронно- 
вычислительную, а служ
бе отдела главного энерге
тика взять ориентир на но. 
вую квалификацию. БРИЗу 
больше заниматься инфор
мированием, пропагандой 
технических новшеств.

На новый отчетный пе
риод избран совет НТО в 
количестве 14 человек, воз
главил его вновь В. С. 
Нудель.

Отчет подготовлен 
заводским радио.

метке дрелью сверлились 
отверстия диаметром 5—8 
миллиметров. Стенки тол
щиной 1—-2 миллиметра 
между отверстиями пере
ламывались, в результате 
высверливаемая часть от
делялась от плитки и по
лучалось отверстие нуж
ного размера. При этом 
требовалась дополнитель
ная обработка кромки от
верстия напильником.

Сотрудниками подраз
делений треста «Отдел- 
строй» изготовлен и внед
рен я производство на
стольный малогабаритный 
станок, предназначенный 
для резки керамической 
плитки, а также для свер
ления в ней отверстий.

Станок состоит из ста
нины, электропривода, в 
качестве которого приме
нена ручная электрическая 
пила ИЭ-5102 8, режущего 
алмазного диска диамет
ром 125—130 мм, стола, 
передвигающегося по на
правляющим станины. Меж
ду столом и направляю
щими уложены в пазах ша
рики диаметром 6 мм от 
подшипников. Для сверле
ния отверстий применя
емся кольцевое алмазное 
сверло диаметром 24— 
32 мм или приспособление, 
представляющее собой за
остренный стержень с за
крепленной на нем пласти
ной и двумя резцами с по
бедитовой напайкой. Рез
цы могут перемещаться по 
пластине относительно цен
тра стержня и фиксиро
ваться в зависимости от 
диаметра отверстия.

Применение приспособ
ления позволяет делать 
отверстия в плитке диамет
ром до 75 мм. На валу 
электродвигателя уста
навливается малогабарит
ный самодельный насос 
(помпа), подающий охлаж
денную жидкость на режу
щий инструмент в месте 
реза.

Использование станка по
зволяет получить ровные 
кромки при резке плитки 
и образования технологи
ческих отверстий, обеспе
чивать повышение произ
водительности труда в 2,5— 
3 раза, повысить культуру 
производства и резко со
кратить процецт отходов 
(боя) плитки, которые 
образуются при резке 
стеклорезом.

По вопросу получения 
документации обращаться 
в Новосибирский ЦНТИ. 
Адрес ЦНТИ: 630050, Ново
сибирск, Красный прос
пект, 82.
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* В Кировском РК НК

Улучшить учебный и 
воспитательный процесс

На мартовском заседа
нии Кировского районного 
комитета народного конт
роля один из вопросов был 
посвищем работе районного 
Дома пионеров и станции 
детского технического 
творчества МЖК.

К сожалению, проверка, 
проведенная отделом куль
туры РК НК, установила в 
этих организациях немало 
нарушений: от низкого 
уровня трудовой дисципли
ны до финансовых наруше
ний.

В частности, на станции 
детского технического 
творчества МЖК не опре
делена работа кружков, 
нет утвержденного плана 
работы, ведется небрежно

ПЕРВАЯ
СТУПЕНЬ

Закончился первый месяц 
трудовой программы бой
цов комсомольско-моло
дежного строительного от
ряда № 4.

Сразу хочется отметить, 
что у бойцов КМСО-4, в от
личие от предыдущих от
рядов, программа иная. 
Если предыдущие отряды 
выполняли поставленные 
перед ними задачи на ра
бочих местах, то у КМСО-4 
есть небольшое измене
ние. Ребята трудятся на 
своих рабочих местах 
только 8-часовой рабочий 
день, а затем работают на 
объектах социально-быто- 
вогр назначения. Скажем 
конкретно: на строительст
ве спортивного зала, чай
ной и на реконструкции

* Спортивная жизнь ДСК .. . . . .   .... . . . . . . . . . .            —- - - - - - - - —. . . . . . .

Поздравляем 
самых

маленьких
В конце минувшей зи

мы в тире ДСК прошли 
первые соревнования по 
стрельбе среди бригад ком
бината. Опыта в организа
ции состязаний такого ви
да спорта у нас не было, 
но тем не менее можно 
сказать, что соревнова
ния прошли интересно и 
азартно.

В меткости соревнова. 
лись 300 человек из 24 
бригад комбината. Особен
но активное участие при
няли коллективы СУ-7, 
СУ-27, СУ-15 и завода
КПД. По зачету 3 лучших 
результатов первое место 
разделили бригада В. Са. 
луянова из СУ-7 и бригада 
Н. Муртакова из СУ-27, 
выбившие одинаковое ко
личество очков — 252. На 
четыре очка меньше у 
бригады Н. Захаровой из 
СУ-15, разделившей при
зовое место с бригадой 
ОГМ СУ-29.

Победителем в личном 
первенстве стал Н. Василь
ев из бригады ОГМ СУ-27, 
выбивший 88 очков из 100 
возможных. На одно очко 

и документация руководи
телями кружков: нет ни! 
расписаний занятий, ни 
полного списка адресов 
учащихся. У руководите
лей кружков тт. Давыдова 
(фотокружок), Дорощенко 
(авиамодельный), Дрозд, 
Шведовой (программиро
вание), Мостолярчука 
(НТМ) низкое количество 
записавшихся, неудовлет
ворительна и посещаемость, 
на станции не оборудова
но и не определено место 
для хранения журналов.

Все эти нарушения сви
детельствуют о низком 
уровне руководства со сто
роны директоров Шаломо- 
ва Ю. И. (СДТТ) и Бедно- 
вой В. И. (Дом пионеров).

фойе при входе в завод
скую столовую. Задача, по
ставленная перед отрядом, 
трудная, но выполнимая. С 
каждым днем нарастает 
темп в работе. Чувствует
ся, что все заинтересованы 
в результативности наме
ченной программы.

Но сразу «всплыли» и 
трудное, и. Одна из них, и, 
наверное, самая основная,— 
это неритмичность поста
вок материалов. Отряд рабо
тает двумя бригадами: од
на ведет кладку кирпича, а 
вторая — отделочные ра
боты. И приходится брига
де каменщиков заканчи
вать свои работы в корот
кие сроки, чтобы отделоч
ники не простаивали.

Позади только первый 
этап трудовой деятельнос
ти. И чтобы не было таких 
проблем, наверное, руко
водству завода надо за
думаться, чтобы энергия 
и мастерство направлялись 
на улучшение дела. А бой
цы не подведут.

меньше у А. Бадртдинова 
из СУ-7.

А. МАХНЕВ, 
зав. тиром ДСК. 

Цеховая 
спартакиада 

Цеховая спартакиада 
проходит в цехе № 6 заво
да ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. В соревновани-, 
ях участвуют 7 бригад. 
Они провели волейболь
ные игры, стрельбы, бас
кетбол. Прошли и сорев
нования по теннису. На 
очереди — шахматы.

В совете ДСО
Заводской совет ДСО об

суждал спортивную работу 
в цехах № 6 и № 2. Спор
тивная работа профкома, 
партийной и комсомоль
ской организаций 6-го це
ха признана хорошей. А 
вот во втором цехе все. 
обстоит иначе. Спортивная 
работа здесь два послед
них года в заиущении.

В течение зимнего сезо
на коллектив не участво
вал ни в каких заводских 
соревнованиях, кроме фут
бола. И хотя секретарь 
партийной организации 
Владимир Нохрин ссыла
ется на то, что в арматур
ном мало молодежи, всего 
14 комсомольцев, совет

ВЕСНА. Фотоэтюд В. Калимасова.

Трудовых успехов 
КМСО-4! тев«- * Огонь и ЛЮди  - - - - - - —- - - - - - - - - - - - - ——

В. БОЙКОВ, 
член пресс-группы 

завода КПД.

Г рамота — 
газете

21—22 марта состоялась 
пресс-конференция, посвя
щенная планам отдыха 
трудящихся Среднего Ура
ла на лето 1987 года. В ней 
приняли участие работники 
Свердловского областного 
совета по туризму и экску
рсиям. Пресс-конференцию 
вел председатель облсове- 
та Е. П. Киреев.

На прошедшей пресс- 
конференции редакция га
зеты «Свердловский стро
итель» отмечена Почетной 
грамотой за активную про
паганду туризма.

ДСО усмотрел причину сни
жения активности цеховых 
спортсменов не в этом.

Еще два года наза/ццех 
№ 2 был одним из самых 
спортивных. Из 60 чело
век, работающих в арма
турном, на соревнования 
выходило 40. Но ушел на 
другую работу энтузиаст 
спорта Владимир Висло- 
ушкин. который всегда был 
заводилой и организато
ром цеховой команды.

Волейбол
Завершились соревнова

ния на кубок завода по 
волейболу, посвященные 
30-летию родного пред
приятия. В финал вышли 
команды цеха № 6 и заво
доуправления.

В упорной борьбе побе
дили волейболисты заводо
управления.

По доброй 
традиции

В минувшее воскресенье 
в спортзале ДСК встрети
лись две команды юных 
спортсменов, принявшие 
участие в традиционных 
соревнованиях «Веселые 
старты».

Состязались постоянный 
участник этих игр — 
команда дворового клуба

Сгорела бытовка
Нарушений правил по

жарной безопасности не 
тревожат руководителей, 
отвечающих за техническое 
состояние строительных ор
ганизаций-. Вот вам пример. 
Из-за грубейшего наруше
ния правил пожарной бе
зопасности 23 января это
го года от оставленной без 
надзора электропечи про. 
изошло загорание внутрен
ней обшивки в бытовке 
СУ-1 в микрорайоне «Ком
сомольский» на ул. Панель
ной.

Аналогичный случай про
изошел 6 февраля 1987 го
да по ул. Новгородцевой, 
37. Причина пожара: не- 
«сторожное обращение с 
огнем строителей. Вследст
вие беспечности выведена 
из строя строительная бы
товка, вещи, находящиеся 
в ней, полностью уничто
жены огнем.

«Огонек» и команда «Фа
кел», объединившая детей 
домостроителей, прожи
вающих в семейном обще
житии по ул. Фурманова, 
60. Для «Факела» это было 
первое выступление, сво
его рода спортивный де
бют.

Каждая команда насчи
тывала 10 человек в воз
расте от 6 до 13 лет. Зри
тели и жюри отметили 
лучшую подготовку коман
ды «Огонек», их органи
зованность. Тренер этой 
команды — мастер спорта 
по хоккею В. Прокопьев.

ф В спортивном комплексе МЖК. Идет занятие гим
настикой в дошкольной группе.

Фото В. Калимасова.

Причина пожаров кроет
ся прежде всего в халат
ном отношении и слабой 
требовательности к подчи. 
ненным руководства строи, 
тельных организаций, бы
товки эксплуатируются без 
разрешения на то пожар
ной охраны, отсутствуют 
какие-либо средства пожа
ротушения, в: бытовках до
пускается курение и при
менение для обогрева са
модельных электрических 
печей. Факты пожаров не 
анализируются, возникают 
и бесследно проходят.

Надеемся, что руководи
тели СУ-1 сообщат в ре
дакцию газеты как о при
нятых мерах по случивше
муся факту, так и о про
филактической работе, ко
торая ведется в коллекти- 
ве управления.

В. ПОПОВ.

Но ребята из команды 
«Факел» не ©давались. 
Борьба была упорной. Уча
стникам состязаний надо 
было показать свою лов
кость и силу в баскетболь
ной, футбольной, комбини
рованной эстафетах, по
пасть мячом в цель.

С небольшим преимуще
ством в счете победу одер
жала команда «Огонек». И 
Победителям, и побежден
ным были вручены памят. 
ные призы.

А. ЗОТОВА, 
зав. детским сектором 

ДК им. Горького.

* Ваше свободное, 
время

Путешествие 
по страницам 

книги
Специализированный ма

газин «Дружба», который 
находится в переулке Вое
водина, 4, предлагает пре
красный альбом на русском 
узыке «Коринф и Арголи- 
да».

Альбом представляет 
один из крупнейших гре
ческих городов — Коринф, 
который возник в северо- 
восточной части Пелопоне- 
са. Представлена на стра
ницах книги и древняя Ар- 
голида.

Альбом богато иллюст
рирован и представляет 
большой интерес для лю
бителей памятников куль
туры.

Вообще магазиин может 
предложить вашему вни
манию и много других ин
тересных изданий по ис
кусству.

Т. ШАТРОВА, 
товаровед.

Предлагаем 
почитать

«Телевидение вчера, се
годня, завтра», вып. 6. М.. 
Искусство, 1986 г.

Из этой книги вы узнаете 
о телевизионных традици
ях и их преломлении в 
практике сегодняшнего дня. 
В разделе «Практика. Мас
терство. Творческая лабора
тория» слово предостав
ляется режиссерам теле
визионных передач. Раздел 
«Телевидение за рубежом» * 
включает публикации о те
левидении Венгрии и США.

Н. Молчанов. «Диплома
тия Петра I». М., Междуна
родные отношения, 1986 г.

В книге рассказывается о 
дипломатии в эпоху Петра I. 
Первым из русских царей 
он стал лично подписывать 
международные договоры. 
Книга замечательно иллю
стрирована, здесь можно 
найти картины, гравюры 
русских и зарубежных ху
дожников.

М. Студенкин. «Книга о 
здоровье детей», М., 1986 г.

Новорожденный и груд
ной ребенок: особенности 
развития организма, пита
ние, физиологические ос
новы воспитания, одежда, 
игрушки — на эти и многие 
другие вопросы вы най
дете ответ на страницах 
этой книги.

«Кровь на черных тюль
панах» (сост. Н. Арзумано
ва). М., Сов. Россия, 1986 г.

В сборник вошли полити
ческие детективы, объеди
ненные одной темой, — ра
зоблачения подрывной де
ятельности империалисти
ческих служб ЦРУ США в 
разных регионах мира.

А. Голубев. «Мир без 
милосердия». Романы; М„ 
Молодая гвардия, 1986 г.

Мир без милосердия — 
таким безжалостным вста
ет перед нами со страниц 
книги мир буржуазного 
спорта. В основе рома
нов — подлинные события.

Ждем вас в библиотеку 
ДСК.

Н. СОШКИНА, 
ст. библиотекарь.
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